

INTERVENCIÓN DE SU EXCELENCIA DON
TEODORO NGUEMA OBIANG MANGUE,
VICEPRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DE GUINEA
ECUATORIAL EN EL DEBATE GENERAL DEL 78º
PERIODO ORDINARIO DE SESIONES DE LA
ASAMBLEA GENERAL DE LA ORGANIZACIÓN DE
LAS NACIONES UNIDAS.

Nueva York, 21 de septiembre 2023

Excmo. Señor Presidente del Septuagésimo Octavo Periodo Ordinario de Sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas;

Sus Excelencias Jefes de Estado y de Gobierno y Jefes de Delegaciones;

Excmo. Señor Secretario General;

Distinguidos Delegados;

Señoras y Señores:

En nombre y representación de **Su Excelencia Obiang Nguema Mbasogo**, Presidente de la República de Guinea Ecuatorial, sean mis primeras palabras para felicitar al Excmo. Señor Dennis Francis, por su unánime elección como Presidente de este Septuagésimo Octavo Periodo de Sesiones de la Asamblea General y a los miembros de la Mesa.

Le garantizamos la absoluta seguridad y certeza de que contará con el apoyo y colaboración de la República de Guinea Ecuatorial durante la vigencia de su presidencia.

Del mismo modo, felicitamos al Excmo. Sr. Csaba Korosi, Presidente saliente, cuya presidencia marcó la toma de muy importantes resoluciones que resumen el brillante liderazgo, así como el destacado dinamismo que supo imprimir durante su presidencia.

Felicitamos al Excmo. Señor Antonio Guterres, Secretario General de las Naciones Unidas, por la encomiable labor que está desempeñando ante tantos frentes en pro del desarrollo y la dignidad humana. Le animamos a seguir estrechando aún más los lazos de cooperación y coordinación entre las Naciones Unidas y la Unión Africana por un lado, y entre los dos Consejos de Seguridad y de Paz y Seguridad por el otro, especialmente sobre las cuestiones africanas en la agenda del Consejo de Seguridad con vistas a alinear las decisiones de este con los posicionamientos de la Unión Africana.

Queremos trasladar la máxima expresión de nuestra solidaridad al Reino de Marruecos, así como al Estado de Libia por las tragedias que estos dos países hermanos han experimentado recientemente ocasionando numerosas pérdidas de vidas humanas y la destrucción de cuantiosas infraestructuras.

Sr. Presidente;

Excelencias;

Señoras y Señores:

Ciertamente, y como reza el lema de esta Septuagésimo Octavo Periodo de Sesión Ordinaria de la Asamblea General, "Reconstruir la confianza y reavivar la solidaridad global: Acelerar la acción sobre la agenda 2030 y sus Objetivos de Desarrollo Sostenible hacia la paz, la prosperidad, el progreso y la sostenibilidad para todos".

En efecto, felicitamos la pertinencia de ese tema, por encuadrarse perfectamente en el actual contexto de los problemas más candentes que atraviesa actualmente el mundo, destacándose, entre otros, los conflictos bélicos, la exacerbación de la existencia de grupos armados, la real amenaza terrorista y el mercenariado, el cambio climático, la perspectiva de nuevas crisis sanitarias, la crisis económica y financiera, así como la crisis alimentaria que es susceptible de provocar hambrunas en diferentes países.

Es en ese sentido que, el momento es tan decisivo y determinante que exige a los líderes del mundo buscar soluciones duraderas, consensuadas, transformadoras y sostenibles como desafíos entrelazados que impactan de forma transversal y negativa a todos los continentes del planeta.

Vivimos en un mundo globalizado, y por tanto es de esperar que forjemos alianzas de colaboración y de apoyo solidario a través del diálogo franco e inclusivo para resolver pacíficamente los actuales conflictos y las desigualdades, así como nuestras diferencias.

Hacemos un llamamiento sobre la necesidad y la importancia de dar una mayor prioridad al multilateralismo y a la cooperación internacional, tan necesarios para hacer frente a los desafíos globales con los que se enfrenta actualmente la humanidad en su conjunto.

Señor Presidente;

Excelencias; Señoras y Señoras:

Una vez más nos presentamos aquí para denunciar y condenar las injerencias de ciertos países y la explotación de nuestros recursos naturales, que continúan siendo un factor determinante que causa el subdesarrollo, los conflictos e inestabilidades, así como la muy preocupante y cada vez más grave situación que atraviesan los países del Sahel, así como otras regiones del continente africano con implicaciones muy negativas para el desarrollo de los mismos.

África merece una atención prioritaria de las iniciativas de apoyo y financiamiento al desarrollo, con una decisiva materialización de los compromisos de financiación al Desarrollo Sostenible, para la ejecución de los objetivos contenidos en la Agenda 2030, no dejando a nadie detrás, para vencer todos los fenómenos que constituyen factores que dificultan el desarrollo de África.

Expresamos nuestra gran preocupación por las crisis crónicas que viene sufriendo Haití y que se encuentra actualmente asediado por una banda de criminales que inflige enormes daños a la población. Para ello, Guinea Ecuatorial propone la celebración de una Conferencia de las Naciones Unidas para Haití, afín de analizar en profundidad esta situación y poder encontrar una solución sostenible y duradera.

Guinea Ecuatorial reitera insistentemente sobre la necesidad de reformar el sistema de las Naciones Unidas incluido el Consejo de Seguridad, que supone hoy en día una de las grandes injusticias y que constituye una grave falta de la aplicación del derecho internacional.

El Continente africano sigue siendo víctima de la injusticia histórica de ser el único continente sin una representación permanente en el Consejo de Seguridad, pese al hecho de que la mayor parte de los asuntos que figuran en la agenda de este órgano decisorio, son cuestiones relativas a África.

África, en el marco del Consenso de Ezulwini y la Declaración de Sirte, ha venido reclamando la corrección de esta injusticia desde hace más de quince años; eso es, asignar a África, dos asientos permanentes y dos asientos adicionales no permanentes en el Consejo de Seguridad.

**Sr. Presidente,
Excelencias,
Señoras y Señores:**

En este mundo cada vez más globalizado e interdependiente donde nadie puede caminar por sí solo, manifestamos nuestro rotundo rechazo a la imposición de medidas coercitivas de manera unilateral que atentan contra los principios y propósitos de la Carta de las Naciones Unidas y el Derecho Internacional e instamos a los Estados a que se abstengan de promulgarlas y aplicarlas ya que constituyen un serio obstáculo para el desarrollo de los Estados, especialmente para los países en desarrollo.

Alzamos una vez más nuestra voz para que sea levantado, de forma inmediata, el embargo comercial, económico y financiero impuesto contra la República de Cuba hace ya varias décadas. Este país hermano, merece la oportunidad de insertarse en el contexto mundial como país soberano.

Sr. Presidente;

Excelencias;

Señoras y Señores:

Antes de terminar, me gustaría informarles que el Gobierno de Guinea Ecuatorial tiene concebido el Plan Estratégico 2035 para la diversificación económica, y deseamos que nuestros socios nos acompañen para la implementación de este Plan; para ello extendemos una invitación a los hombres de negocios de todos los países amigos y hermanos para que vengan a invertir en el atractivo mercado nacional.

También aprovecho la oportunidad para expresar nuestra gratitud por el apoyo, asistencia y solidaridad que algunos países y Organizaciones Internacionales ofrecieron a la República de Guinea Ecuatorial para combatir la epidemia del Marburgo.

Nuestra determinación de abordar cuestiones apremiantes, desde el cambio climático hasta la paz, la seguridad y el desarrollo, es firme. No tengo duda que, con un verdadero espíritu solidario, no habrá dificultad que no podremos superar para el bien de nuestro planeta y de sus pobladores.

Muchas gracias

AYUDA MEMORIA A SU EXCELENCIA EL
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA DE GUINEA
ECUATORIAL EN SU ENCUENTRO BILATERAL
CON EL EXCMO. SEÑOR JON FINER,
CONSEJERO ADJUNTO DE SEGURIDAD DE
LOS ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA.

1. Agradecer al Señor Jon Finer por haber propiciado este encuentro para abordar cuestiones bilaterales que interesan a ambos países amigos.
2. Señalar la importancia que Guinea Ecuatorial acuerda las relaciones de amistad con Estados Unidos de América como su principal socio para enfrentar los desafíos globales.
3. Señalar que Guinea Ecuatorial está dispuesta a trabajar con Estados Unidos de América para garantizar la seguridad en el golfo de Guinea en el marco de la cooperación atlántica.
4. Expresar nuestra preocupación por la falta de transparencia en el cumplimiento e implementación del acuerdo firmado entre los dos países en relación al Departamento de Justicia de Estados Unidos de América.

5. Estados Unidos nos suministró vacunas contra la Covid-19 en el momento que Guinea Ecuatorial ya había superado la pandemia y las cuales siguen almacenadas.
6. Es importante identificar otros proyectos sociales que redunden en beneficio de la población ecuatoguineana, en el marco del mismo acuerdo que también cuenta con 10 millones de dólares USA.
7. Solicitar apoyo de Estados Unidos, en su calidad de socio de Guinea Ecuatorial, para apoyar el programa del FMI para Guinea Ecuatorial.
8. Expresar inquietud y preocupación de Guinea Ecuatorial porque Estados Unidos haya situado otra vez a Guinea Ecuatorial en el nivel 3 sobre la cuestión de la Trata de Personas, muy a pesar de nuestros esfuerzos en la lucha contra este deplorable fenómeno.

9. Se entiende por nivel 3 cuando el país no hace esfuerzos mínimos sobre este tema. Por lo que creemos que es arbitrario que sitúen a Guinea Ecuatorial en ese nivel 3.
10. Guinea Ecuatorial está desplegando importantes esfuerzos sobre el tema de la Trata de Personas, sin embargo, hay países que no hacen ningún esfuerzo sobre el tema y nunca sufren alteraciones de nivel.
11. Solicitar de Estados Unidos el apoyo para que Guinea Ecuatorial pueda beneficiarse del programa de AGOA. Se ha calificado de forma errónea a Guinea Ecuatorial como un país de ingresos medios altos, sin embargo, nuestra economía es frágil y coyuntural ni tampoco es sostenible y seguimos enfrentado las mismas dificultades como un país en desarrollo.

12. Comunicarle que Guinea Ecuatorial ha decidido suspender la concesión de visas por el decrecimiento de la actividad en el sector petróleo por parte de las empresas americanas.
13. Muchas empresas petrolíferas estadounidenses han salido del País como Mobil, como consecuencia, se ha reducido la entrada de hombres de negocios y personal laboral estadounidense en ese sector al País, sin embargo, estamos concediendo visas a todos los estadounidenses que lo solicitan.
14. Para que pueda efectuar este viaje me han tenido que dar un visado perimetral, hecho que no entendemos al ser la segunda vez que se produce, si se tiene en cuenta que Estados Unidos es un país amigo y socio importante para Guinea Ecuatorial.

